

### Editorial

- F.W. Ahnefeld · K.H. Altemeyer · W.F. Dick · Chr.K. Lackner · D. Stratmann  
**Klare Fakten und Empfehlungen der Experten - dringender Handlungsbedarf der Politik** 153  
Plain facts and expert recommendations - urgent need for policy decisions

### Schwerpunkt

- Chr. K. Lackner  
**Das Rettungswesen im Gutachten 2003 des Sachverständigenrates. Aus dem Gutachten 2003 „Finanzierung, Nutzerorientierung und Qualität“ des Sachverständigenrates für die Konzertierte Aktion im Gesundheitswesen** 154  
The emergency medical services in the report 2003 of the Expert Commission  
From the report "Financing, User Orientation and Quality" of the Expert Commission for Concerted Action in the Health Care Services, 2003

### Konzepte – Qualitätsmanagement

- Th. Schlechtriemen · Chr. K. Lackner · Hp. Moecke · H. R. Arntz · M. Messelken  
K. H. Altemeyer  
**Medizinisches Qualitätsmanagement mit Hilfe ausgewählter Zieldiagnosen. Empfehlungen für eine einheitliche Dokumentation und Datenauswertung** 175  
Medical quality management with the aid of selected target diagnoses: Recommendations for uniform documentation and data analysis
- M. Messelken · Th. Schlechtriemen  
**Der minimale Notarzt Datensatz MIND2. Weiterentwicklung der Datengrundlage für die Notfallmedizin** 189  
Minimal data set for emergency physicians (MIND2): Advances in databases for emergency medicine

### Rettungsdienst

- B. Gliwitzky · T. Kohlmann  
**Überkopfanimation. Eine sinnvolle Methode in der erweiterten Reanimation mit 2 Helfern?** 193  
„Over head CPR“: A sensible method for advanced CPR with two rescue workers?

### Notfall aktuell

- U. Tebbe · H. Korb  
**Persönliche Telemedizin mit transtelefonischer 12-Kanal-EKG-Übertragung. Daten einer ersten Analyse** 198  
Personal telemedicine with transtelephone transmission of 12-lead EKG recordings: Data from an initial analysis

### Notfall aktuell: Notfallmedizinische Zentren

- J. Schmitz-Beuting  
**Düsseldorf. Der Rettungsdienst der Landeshauptstadt Nordrhein-Westfalens** 201  
Düsseldorf. The emergency medical services of the state capital of North Rhine-Westphalia